



Franqueo
con certificado

LUCHA

Diaria de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

AÑO II.—NUM. 266

TERUEL Viernes 15 de Octubre de 1937.—II Año Triunfal

Precio: 15 Céntimos

Gloriosa jornada, la de ayer, en Asturias

Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial informativo del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice lo siguiente:

Ejército del Norte.—Frente de Asturias: Sector Oriental: Nuestras tropas han proseguido su avance, habiendo ocupado una columna los pueblos de Castiello, El Cueto, La Ermita de las Nieves, Torsales, Nevares, Solavega, Huelgas, Riteroso, El Canto de Cofiño y cotas 321 y 373. Otra columna ha ocupado, la Sierra de Poste, Cosmillón, Ameño, Sevin, Peña Villar, Pico Cojiga, cota 291 y 216, Arriendas, Lago, Tospe, Arive, Miavano, Llanes, Llanes de Parres, Torres de Santianes, El Colono y La Monjota. Se ha capturado una compañía entera, sumando el total de los pasados y prisioneros, 267, habiéndose cogido también al enemigo, 87 muertos y mucho armamento, entre el que se encuentra, un tanque ruso con cañón, 10 ametralladoras y más de 350 fusiles. También se ha cogido diverso material ferroviario, incluso locomotoras y un depósito de víveres.

Sector Occidental: Sin novedades de importancia.

Sector Sur: En el Macizo de Peña Lasa, que ha quedado ya ocupado totalmente, se han cogido 28 muertos del enemigo con armamento; se han conquistado las posiciones del Canto de la Majada, donde el enemigo intentó resistir, siendo aniquilado, pues dejó en nuestro poder más de 200 muertos con armamento, entre ellos, todos los jefes y oficiales, 70 prisioneros y muchas armas y municiones.

Ejército del Centro.—Frente de Madrid: Ha terminado el ataque del enemigo, a nuestras posiciones de la Cuesta de la Reina, siendo rechazado en toda la línea, dejando en nuestro poder, un teniente, dos sargentos y 35 milicianos prisioneros y 76 muertos, entre estos un oficial. Se le han inutilizado por nuestro fuego, tres tanques rusos.

Frente de Soria: Durante la noche última, fué rechazado un intento de ataque enemigo, a nuestras posiciones de Portillejos.

Frente de Aragón: Sector de Sabinánigo: Los ataques enemigos contra nuestras posiciones de la Loma de Raspún, durante toda la noche pasada, fueron totalmente rechazados, dejando los rojos muchos muertos delante de nuestras trincheras. Durante el día de hoy, han seguido nuestras tropas sus operaciones de limpieza, habiendo ocupado alturas importantes.

Otras fuerzas, desde la Loma de Raspún enlazaron con las anteriores. En un reconocimiento, se han recogido 32 cadáveres del enemigo, una ametralladora y varios fusiles.

Sector Sur del Ebro: Fué rechazado un intento de ataque enemigo, en el que este empleó ocho tanques, habiéndose pasado a nuestras filas, 11 soldados.

Se ha recibido una ampliación al Parte de ayer en la que se hace constar, que el número de tanques, inutilizados al enemigo, fué de 29 en lugar de 16, de los cuales quedaron cinco en las proximidades de Mediaua y 24 en la estación de Ebro.

Ejército del Sur.—Se rechazó un intento de ataque enemigo, a las posiciones de Buenavista en el sector de Espiel, y hubo algunos cañones en el frente de Granada. Se han pasado a nuestras filas, tres soldados procedentes del campo rojo, con cuatro caballos, tres carabinas, un mosquetón, 400 cartuchos y unos gemelos.

Actividad de la aviación.—En el día de ayer, en las proximidades de Gijón, fué derribado en combate aéreo, un avión enemigo tipo «Bois» y otro tipo «Curtis».

Más de veinte pueblos quedaron en nuestro poder.—También se ocuparon bastantes cotas y alturas importantes.

El número de tanques cogidos ayer, en el Sur del Ebro, es de 29.

Dos aparatos rojos derribados cerca de Gijón

Crónica de la situación militar

Las últimas horas de guerra señalan un rápido, un incontenible avance de nuestro Ejército en el sector oriental de Asturias, en donde se ha desbordado en más de seis kilómetros el pueblo de Arrienda, nudo importante de comunicaciones, desde donde se domina ya la línea defensiva del río Sella, en la que el adversario había acumulado la flor de sus efectivos y donde se ha cerrado la bolsa que contiene el imponente macizo de los Picos de Europa, envueltos ya en la serenidad de la retaguardia de la verdadera España.

Nuestras tropas persiguen al enemigo, que huye hacia Infiesto, de cuyo punto solo nos separan 12 kilómetros de caminos excelentes.

Estas últimas horas de guerra, que nos hablan asimismo de la progresión de los soldados de Franco en el ex frente de León, anuncian la fuerte ofensiva que trata de llevar a cabo el enemigo en el frente aragonés.

Allí ha reunido el enemigo una extraordinaria masa de combatientes y de material bélico, pero nuestro Ejército, espléndido, destroza todos los proyectos del enemigo. Este ha perdido en pocos días más de 24 tanques rusos y ha abandonado incontable número de cadáveres. La jornada de ayer fué una jornada de (Sigue en octava página)

Crónica de Asturias

Esto va a durar menos que azucarillos en agua

Señores; habrán ustedes observado que aquí—y al decir aquí señalo mi persona—, no se engaña a nadie. Informé ayer que entraríamos en Arriendas cuando nos viniese en gana, y en efecto, esta mañana, nuestras columnas han ocupado la población de Arriendas, de cuya importancia, ayer creo que dije suficiente cuenta, y se ha ocupado con entera facilidad. Inserté así mismo que nada podíamos desear más que los rojos se dedicaran a atacar a fondo. Porque, es después de esas intenciones, cuando recogemos el verdadero fruto de nuestro esfuerzo.

Ayer y anteayer, obedeciendo sin duda a una orden terminante roja, se decidieron a atacar a fondo nuestras líneas de algunos sectores del frente de Aragón y de Madrid. La densidad de las fuerzas puestas en juego y los elementos de ejército empleados, delataron la intención firme de una nueva ofensiva; pero les salió la criada respondona y en la Cuesta de la Reina, como en el frente del Ebro, fué tan descomunal el castigo que recibieron, que ha muerto en flor esta nueva ofensiva, que habían preparado.

Cómo había sido la paliza recibida, que hoy ni en Madrid ni en Aragón se han atrevido a

Por el «Tebib Arrumi»

moverse. La anterior ofensiva de Madrid, duró veinte días, y la de Aragón doce, y esta de ahora dos. Si siguen así, la próxima durará cinco minutos.

Entre tanto, los tanques que ayer dejaron en el empeño de los ataques, hoy, nuestro servicio de recuperación ha recuperado y 17 de éstos están en perfecto uso y prestos para ser utilizados cuando se quiera. Esto y los 35 aviones derribados, más dos de hoy que han caído en el frente de Asturias, sobre el mismísimo Gijón, y el millar de muertos y medio millar de prisioneros recogidos, todos ellos con armamento, son elementos como para ponernos de rodillas ante Prieto y rogarle por lo que más quiera, que repita cuando guste, sus pinitos bélicos. Se ve que el Ministerio de Defensa está ya hasta el ocapucio de guerra, y que quiere acabar cuanto antes, y si es posible por liquidación forzosa de sus huestes, mejor que mejor. Vamos a ver si los queridos rojos se preparan para nuevos ataques en nuestros frentes, en cuyo caso nos vendría muy bien una docenita más de tanques rusos, porque no hay forma de que Moscú nos los envíe de motu proprio.

En Asturias, el día ha sido (Sigue en octava página)

- Suscribase usted a LUCHA -

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. es la disciplina por la que el pueblo, unido y en orden, asciende al Estado, y el Estado infunde al pueblo las virtudes de Servicio, Hermandad y Jerarquía. (Estatutos de FET y de las JONS)

Política racial de Imperio

EDITORIAL

Nuevas conquistas de AUXILIO SOCIAL

Esta sublime institución, nacida en Valladolid, modestamente, sin medios materiales para desenvolverse, únicamente con una fe intensa, se ha convertido, por voluntad del Caudillo—que siempre sabe ver el fondo de las cosas—es una institución nacional de suma importancia, a la que le están encomendadas las labores de ir creando en España un clima de amor entre todos los españoles, de hermandad sincera, jugosa. Es Auxilio Social la institución que con sus métodos claros, luminosos de amor entrañable, va formando una conciencia en nuestra España de comprensión, de intimidad, de ayuda entre todos los españoles.

Y así, de la modestia primera, de la fé esperanzadas de los primeros días, la voluntad fuerte de Mercedes Sanz, al recuerdo del Caudillo de Castilla, de su esposo, va consiguiendo para la su institución nuevos triunfos, va añadiendo a su primera faena, nuevos quehaceres, que la van acercando a la ambición de los primeros días en que sólo la esperanza era verdadera.

Nuevas conquistas llegan cada día para Auxilio Social. El Caudillo, sabe lo que quiere y lo que significa y a ella le encomienda esas misiones de paz y de amor. La que hoy comentamos, es tal vez de las más interesantes. Se trata de la misión encomendada por Franco a Auxilio Social, de ayudar y de preocuparse de esos hermanos nuestros que, huyendo de la barbarie roja, se refugiaron en países extraños y hoy quieren regresar a nuestra España liberada.

En Bilbao, fueron quince mil, las personas que recibieron el auxilio de la Falange. En Vitoria, en diversas provincias, igualmente van recibiendo este apoyo, los que todo lo dejaron para salvar sus vidas amenazadas, y todo lo perdieron en esa huida dolorosa de la Patria, convertida en colonia extranjera.

Y esta magnífica labor de Auxilio Social con los refugiados, es la más clara de las pruebas, de las ilusiones que animan a esa obra querida, tal vez de la que más orgullosos nos sentimos, de la Falange. Obra, que va directa, sin reparar en sacrificios, a conseguir que la hermandad no sea una palabra más creada para la propaganda, pero gastada por el uso, sino una palabra llena de calor, de humanidad, porque una realidad hermosa, la respalda.

Auxilio Social, nacido para calmar dolores, para ayudar al que nada posee, se ha convertido, porque así lo desea el Caudillo—padre de todos los españoles, deseosos de que la alegría reine en nuestra España transida de heroísmo—en máxima institución nacional, en institución que debe ser preocupación constante de todos los españoles, de los que espera su ayuda, para continuar en su camino de amor, emprendido con fe y continuado hoy con el apoyo de nuestro Jefe Nacional, Francisco Franco.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Hay en el vigoroso «Discurso a las juventudes de España» del gran precursor Ramiro Ledesma Ramos, una clarividencia singular, que salta y emite destellos de amplia luz, en cualquier ángulo de pensamiento en que se aplique. Al hablar de los problemas de población de nuestro suelo dice, nada menos que esto: «Cuarenta millones de españoles vivirían mejor que los veintitrés millones actuales». No es que afirme, lo que tantas veces hemos oído, que el suelo español es capaz de sostener mas habitantes de los que actualmente tiene, sino que éstos vivirían mejor.

Esta es una genial proyección de lo que debe ser nuestra política de raza. También nosotros necesitamos una política racial, sin que el epíteto nos asuste, siempre que lo usemos libre de cualquier malévola tergiversación. En la historia de España hay una gruesa vena de política racial, que asoma una y otra vez a la superficie, en forma de hecho violento, tal como la expulsión de los judíos, por los Reyes Católicos. Los motivos de esta fueron puramente espirituales, y como dice Menéndez Pelayo, el edicto «fue necesario para salvar aquella raza infeliz del continuo y feroz amago de los tumultos populares». Pero, en definitiva, se logró con ello una purificación de nuestra raza.

Ya antes, Alfonso el Sabio, en la Partida VII prohíbe «yacer con cristianos (lo mismo que la actual ley alemana), ni tener siervos bautizados», y no son leves los castigos que les asigna: muerte para los que incurrieren en lo primero y requisa de los servidores en el segundo caso.

A pesar de este y otros ejemplos, la verdad es que nuestra política racial, como se hallaba supeditada a nuestra misión imperial y católica, poseía signo contrario, y la colonización de América constituye el mejor ejemplo. Las demás han sido medidas esporádicas y contingentes, que, por si acaso, conviene no olvidar que han impreso huellas en nuestra historia.

Un pueblo, con la extraordinaria vitalidad del nuestro, necesita una política racial positiva, fuerte, enérgica, proyectada en el futuro. Que se pueblen

nuestros campos y nuestras ciudades; que la vida se derrame generosamente por todos ellos, sin que el espectro del hambre del paro puedan detenerla. Estos son espectros artificialmente creados por un mundo deshumanizado, que supeditaba el hombre a la técnica y a las máquinas, donde regían unas leyes económicas feroces al servicio de unos cuantos y con olvido de la suprema ley de servicio.

De aquellas islas rubias y luteranas, señoras todavía de los caminos comerciales del mundo, ante cuyas costas se hundió nuestra Armada invencible y se torció el rumbo de nuestra Historia, nos ha venido el principio más falso y desmoralizador de cuantos ha podido traer el viento del Este. Aquel que dice; los habitantes de un país crecen en progresión geométrica mientras sus productos sólo lo hacen en progresión aritmética. De lo cual se deduce que, o se abandona toda ley moral, o se muere de hambre. Dilema cruelmente falso.

Han tenido que ser los regímenes totalitarios los que se han rebelado contra él, iniciando una amplia y generosa política de población. Es preciso que España cree la suya propia: no tendremos Imperio sin ella. No tendremos siquiera un lugar al sol, si no somos muchos y fuertes al pedirlo. Pueblos estériles de sangre, acaban por serlo de espíritu. Cuando el viento seco de la esterilidad agosta las fuentes de la vida, el prado verde se convierte en seco arenal, la ciudad populosa en caserío vacío, el Imperio, en poco menos que nación o en colonia.

No lo olvidemos: «cuarenta millones de españoles viviríamos mejor que los veintitrés actuales». Seríamos mas fuertes y poderosos. Tendríamos mejor Ejército y Universidad. Y mas monjes. En resumen, más gérmenes de Imperio.

JUAN PABLO MARCO
(Colaborador Nacional)

Sembrar en los anchos caminos

*Teresa de Jesús, que es castellana,
divinamente inquieta y andariega,
hace brotar las flores, que ella riega,
con fulgores de luz carmelitana.*

*Anchos caminos de la tierra llana
en los que el pensamiento se asosiega.
Teresa de Jesús por ellos llega
pensando hoy lo que será mañana.*

*Por este ir y venir sin lejanía,
¡qué venturosa siembra fué sembrada
en incesante afán de romería!*

*Feminidad con prez de varonía.
Soñar en Muerte, siempre deseada;
que por vivir, Teresa, moría.*

JOSE M.^o PEREZ SALAZAR

El tabaco es la única distracción del combatiente.

Ayuda en su labor a la Falange, Delegación de Frentes y Hospitales, entregando tabaco.

Llévalo a la dirección siguiente: Plaza de Carlos Castel, 30 (Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales).

TERESA DE JESUS

Es el símbolo del alma católica de España. De un catolicismo que no sólo se dedica a la contemplación, sino que sale al aire de la llanura para la conquista de nuevas almas. De un catolicismo ardiente, activo, andariego, — — — — — como el de la mística castellana. — — — — —

CASTILLOS

Teresa de Jesús cruza, en signo, el mejor suelo de España. Aquel de Castilla, tostado de soles y de mies, bajo la sangre celestial de los crepúsculos. Acaso, entonces, cuando ella colmaba su jornada de andar—tan Andariega—con la postrera señal de su sandalia sobre el camino, vino la tarde de España. Pero el cruzar de Ella es magnífico, pleno, devocional, como el paso de una Custodia eucarística. ¡Que también su alma resplandece como una ascua viva de amor! Y Teresa de Jesús cruza, del brazo de Isabel, la Reina. Las dos tienen tocas albas sobre la frente serena, marco de inciensos celestiales, para los ojos de las dos, impacientes de infinitas conquistas: y para las dos bocas que sangran manantiales de Amor. Las dos,—Isabel y Teresa—tienen el pensamiento igual, el ansia gemela, el andar y el amar hermano: España.

—Las dos, pienso, en idéntico trazo ingenuo y torpe, las pudo retratar, con pincel de chatas fealdades el Hermano Fray Juan de la Miseria.—

Isabel de España y Teresa de España. Y el mismo Corazón de mujer en dos pechos palpitantes y fecundos. La Reina enlazó su desposorio con Fernando: era un sacrificio de sangre sobre el altar de la vida. Y las dos sangres,—imperiales, españolas—germinarían eternamente, en la sinfonía triunfal de los surcos castellanos, pentagrama perenne de la Hispanidad. La Tradición de los Reyes y de las Leyes, de las Artesanías de las Cátedras y de los Descubrimientos, matrimonió, así, en el Yuyo y en las Flechas, con el azahar de los campos superando al Tiempo. España tenía la Carne y la Sangre modelada en las manos maternas de Isabel. Y Teresa le puso en el cuerpo,—cuerpo de España—el genio inmortal de su alma gozosa: cuando en la descalcez de la Clausura, se desposó con Cristo —«Teresa de Jesús y Jesús de Teresa»—.

Nadie, antes que Ella, pudo subir, con paso sangriento, purgante y glorioso por aquella escala arida de las «Moradas» que con los Reinos y los Imperios del Corazón. Ella los «descubrió», los bautizó, los conquistó en batallar espantable de demonios, y les puso nombres de dolor y de ventura. Y en lo mas alto del Interior Castillo sacó a ondear,—vientos sacros y azules de Castilla—, su bandera Imperial y española. El Corazón.

Isabel y Teresa. Dos Madres. Las dos, por españolas, forjadas en la soledad y en la sobriedad del gran templo de España, que tiene silenciosos blancos, de celda carmelita y blasones, águilas y cornisas cortesanías. Castillo de la Mota, en Medina. Castillo interior, en los cielos. Dos rutas, también, que se adelgazan, en igual peregrinación misionera de destinos: los de España.

Desde el Trono Imperial de Isabel hasta la gloria inmortal de Teresa. Dos Castillos. Dos Corazones. Isabel y Teresa. Alma y Cuerpo de un hijo común. De un destino. De un Ideal. De un amor. España.

FERMIN YZURDIAGA LORCA.

El valor de nuestros caballeros soldados está reconquistando España, palmo a palmo, a costa de torrentes de la mejor sangre. Señoras del Ejército de retaguardia; sed dignas de los caballeros soldados ayudándoles en cuanto sea posible; ahora cooperando de modo eficaz, eficiente, generoso, a la «campana de abrigo al combatiente» que patrocina la esposa de nuestro Generalísimo, padre de los españoles. Ella quiere ser «madre del soldado» y tú, que quizá lo eres, imita tan noble ejemplo.

Escuela de la Buena Ventura

¿Quién os trajo acá, doncella del valle de la tristura? Dios, y mi buena ventura.

Además de la guerra interior renacida con el sol de cada día, también es cotidiana pena del pecado original la dificultad de todas las cosas. Dios envía los designios y elige los hombres que los lleven, pero no aparta los obstáculos para que la libertad humana no padezca y su Providencia brille más en la hora del triunfo. La buena ventura está hecha a medias de renunciar a todo por Dios y de combatir diariamente con táctica humana junto al gran Guerrero fuerte en destreza. Primero es poner los intentos en Dios.

Y así alegre se pasa muy gozoso Las ondas de este mar tempestuoso.

Y después una audaz milicia. Cuando Santa Teresa enseña a Cristo sobre el sendero de los pecadores, no le alaba su valor sino su destreza. Ella que combatió siempre inerme, contra los más hoscos y poderosos enemigos, conocía bien aquella virtud oportuna, vigilante y desesperada, que dá a los débiles la victoria contra los fuertes; ¡en palenque abierto la derrota es segura, pero el éxito se esconde tras una sagaz, obstinado, insensible y despierta actitud. Así traduce Santa Teresa a las empresas del espíritu aquella violenta fuerza del Príncipe sostenida por «la rabia y la desesperación» que refiere en su «Raguagli del Parnaso» el curial, amargado y erudito Traiano Boccacini. Del valle de la tristura se sale venciendo la máxima dificultad con el mayor silencio y poniendo la ambición en Dios «que hizo fuerte al más flaco» y en abandonarse en su voluntad. La estrategia mística tiene primero que expugnar la fortaleza del alma, castillo interior con torres de diamante que es la más difícil resistencia. Deja verlo todo y no le iguala mejor dureza. Tiene un fulgor vivaz e incitante, casi satánico, por la fría, encendida y orgullosa exactitud de sus reflejos. Debe conquistarse lo primero porque defiende el paso de los valles y de los mares de la vida hasta el celestial reino. Para ello la milicia de Santa Teresa no es de sueltas y solitarias cabalgadas sino disciplina de com-

Retrato humano

De la ciudad de Avila

Dice la Biblia que Dios formó a nuestro primer padre, Adán, de barro. Y esto es el simbolismo de la acción que la tierra, los accidentes geográficos, tienen sobre la formación del espíritu humano. No es lo mismo el hombre de la llanura que el hombre de la montaña. Ni el que vive a orillas del mar, o el que pasa sus días entre los rumores del pinar. Es la tierra, la que configura el alma de los hombres; cada día, se está repitiendo la creación primera, se están formando nuevos seres del barro.

Y es por esto, por lo que sólo Avila, podía crear una figura como la de Santa Teresa. Tan sólo en Avila se comprende este espíritu recogido y con afán de horizontes al mismo tiempo. Tan sólo en Avila es donde uno se puede figurar esta clase de personas sublimes.

Porque Avila, está cerrada en sí misma por un fuerte cinturón de murallas que la recogen y la hacen que todo tenga una intimidad agradable. Todo en ella, sus calles, sus plazuelas, hablan con un aroma propio, con un aroma que está limitado por las murallas. Pero la ciudad está sobre la llanura, y se asoma a ella, cuando sus afanes de cielo, de perfección, le laten en las entrañas. Avila, tiene una mística mirada sobre la llanura, desde las torres de sus iglesias. Y es entonces cuando se alza hacia Dios, cuando pueden contemplar el paisaje infinito de las pardas tierras de Castilla, que le dicen de horizontes y de andar sin descanso hacia nuevas tierras.

Y es entonces cuando la vieja ciudad quiere decir todo lo aprendido en su recogimiento a la luz de los horizontes. La ciudad que ha aprendido, en su si-

pañías. Lenta y ordenada estrategia tras banderas de vida y «guardando la centinela». De esta manera cuando menos se espere, llega la paz al cabo de los tiempos en que sin desmayo se cumplieron destinos con tenacidad y paciencia, «pues Jesús es nuestra guía y el premio de aquesta guerra». Entonces la Voz que surge en el tramonto inquiera:

«¿Quién os trajo acá, doncella?»

ANGEL MARIA PASCUAL

lencio, a amar a Dios, no quiere que esas enseñanzas se pierdan en su recinto amurallado, y con la voz santa de sus campanas, lanza sus enseñanzas, sus mensajes celestes, a recorrer las leguas de la llanura castellana.

Por eso, Teresa de Jesús, que ha estado toda su niñez y su juventud, aprendiendo estas enseñanzas de la ciudad, que ha recibido en su alma toda la influencia que destila el alma de la ciudad, resulta un vivo y humano retrato de ella.

Porque Teresa, está recogida en sí misma, por las murallas de sus oraciones y de sus meditaciones. Todo en ella es silencio, íntimo, destila sencillez e ingenuidad de pequeña ciudad. Todo en ella está dispuesto para recibir mensajes divinos. Y cuando ya su alma está repleta de cielo, cuando ya su afán de perfección llega casi a la saturación, Teresa descubre la llanura, contempla los horizontes, y una sed de lanzar sus mensajes y sus enseñanzas a ellos, la va invadiendo imperiosamente. Es la hora en que por la parda llanura se ha de oír su voz recorriendo leguas, clamando, como toque de campanas, para invitar a la oración y al recogimiento.

Es la hora de su duro predicar, de su recorrer caminos sin descanso, como las campanas de de las iglesias de Avila, recorren sin cansancio leguas de tierra llana. Ha aprendido las enseñanzas del cielo, y las quiere también para todos.

Y así, Teresa de Jesús, nos resulta el vivo retrato de su ciudad. Una vez más, es la tierra la que forma a las personas. Teresa, ha vivido en Avila, ha nacido y sentido entre su atmósfera recogida, aromada de oraciones y de místicos anhelos. Pero, como la ciudad, ha contemplado la llanura desde lo más elevado de sus campanarios y ha dejado oír su voz, su mensaje en las leguas infinitas de la llanura. Su mensaje, que es el mensaje de Dios.

Y he aquí porque sólo en Avila se puede comprender que haya nacido esta mujer, esta santa, recogida y andariega. Sensible y enérgica. Porque sólo Avila, es la ciudad propicia para el sentimiento divino y para el andar sin cansancio.

P. PALMEIRO

◆ Noticias del Movimiento ◆

Charla de Queipo de Llano

Armonía entre Prieto y Largo Caballero

“Diputadas cristianas,” en las Cortes de Valencia

Comienza el general comentando la rivalidad entre Prieto y Largo Caballero, a los que califica como símbolo perfecto de la fiesta nacional española: el Canallero es el toro y Prieto el torero. Así se encuentran frente a frente la maldad sin la inteligencia y la astucia del torero. Prieto hace pasar los cuernos de Largo—y esto lo digo en el buen sentido de la palabra, sin querer ofender a su esposa— por su barriga y se lo pasa por alamares.

Ahora le ha dado un pase que le ha dejado sin la Secretaría de la UGT, encargando de ella al bandolero de González Peña, que es presidente del Partido Socialista y de ésta forma pretende llegar a la completa unión entre el partido y los sindicatos obreros para unificarlo con los comunistas, si antes las masas ya hechas al crimen no se van con Largo que predica la violencia.

En honor a la verdad diremos que Prieto, cuando los fusilamientos de la Cárcel Modelo, acudió allí para recomendar no se asesinasen más, pues el extranjero podía calificar mal una revolución: claro es que Prieto tuvo que salir huyendo de la cárcel, porque si no hubiera seguido el camino de don Melquiades y de aquellos otros mártires,

Prieto, al echar a Largo Canallero, triunfaba así sobre su rival y para no despertar el odio de las masas colocó a Negrín como pantalla y a poco surgió el dictador de Prieto decretando la persecución y el exterminio de todos los sindicalistas con intención de hacer creer al mundo que el Gobierno republicano evolucionaba hacia la derecha, hasta el punto de llegar a decir algunos periódicos que el Gobierno de Valencia ya no era rojo, y así se promulgó el decreto de libertad de cultos, pero los anarquistas protestaron de él, asegurando que impedirían a tiros se celebrasen prácticas religiosas para lo cual se recomendó que el culto fuese privado.

Este Decreto sólo ha servido para engañar incautos del extranjero, ya que siguen asesinando a frailes, curas y monjas.

Se dice que en las Cortes valencianas, se está formando un grupo de diputadas cristianas, entre las cuales no me extrañaría ver a la «Pasionaria». Lee una carta de una señora evadida recientemente de Madrid en la que prueba la persecución religiosa que existe en aquella capital roja.

La prensa francesa, incluso la más extremista, ya va dándose cuenta de cual es la situación verdadera de Es-

paña y así, un diario de carácter socialista, además de la coactivización de la zona roja se pregunta ingenieramente si el enemigo concederá tiempo para ver los resultados y si las fuerzas republicanas podrán contener a los rebeldes en el difícil frente que va desde Almería hasta la frontera francesa. Estas preguntas, dice el citado diario, merecen una respuesta desagradable, no solamente para los marxistas españoles, sino para los antifascistas de todo el mundo.

Comenta el General, la situación internacional y los últimos esfuerzos de los rojos para atraerse a las potencias democráticas que ya parece van comprendiendo lo que es la España roja.

Y para terminar da la noticia de que ha sido captado un «radio» del consejero de Justicia de Gijón al ministro de Justicia de Valencia, en el cual protestan de fuga de altas personalidades del Cuerpo de prisioneros ante la presencia de tropas nacionales y ratifican su adhesión al gobierno esperando que les llegue un barquito para marchasen a Francia.

Da cuenta de algunos pasados a nuestras filas con abundantes armas de guerra y utensilios diversos.

A continuación comenta las operaciones del día y lee la lista de donativos.

Las fiestas del Pilar

Zaragoza.—Siguen con buen tiempo y animación extraordinaria, las fiestas del Pilar.

El cuarto día de fiestas fué celebrado a las once de la mañana, en el templo del Pilar. El Cardenal Gomá ofició una misa en sufragio de los muertos de la guerra. A ella acudieron las autoridades, comisiones provinciales y miles de fieles llegados de todas partes de España.

Al mediodía se celebró una recepción en el Ayuntamiento, a la que asistieron las representaciones provinciales, siendo saludadas por el alcalde.

Por la tarde tuvo lugar una magnífica corrida de toros a cargo de los diestros Ortega, Bienvenida y Noain.

Injusticias con los refugiados

Bayona.—Entre los refugiados las discusiones sobre su expulsión de Francia, adquieren cada día un tono de mayor acritud ante la conducta pasiva de los dirigentes separatistas y de la gente adinerada, que tan cómodamente va viviendo sin haber hecho nada por evitar este acuerdo del Gobierno francés que tanto daño va a causar entre ellos. Los del Socorro Rojo Internacional, dicen que todo esto es obra de Negrín en París, para lograr refuerzos de que tan necesitados están los rojos.

Ello se explica perfectamente, ya que como casi todos los hombres son llevados a la frontera catalana, incluso contra la voluntad de la inmensa mayoría, que preferirían pasar por la frontera de Irún y además en los trenes especiales en que son conducidos, se introducen también aprovechando el pretexto de la repatriación varios miles de extranjeros reclutados en Marsella y en otros sitios. Los de Valencia creen que de esta forma entre unos y otros podrán engrosar en los 15.000 hombres las columnas internacionales.

Al mismo tiempo y como complemento de estas medidas, los guardias móviles han extremado su vigilancia en la frontera de Cataluña de tal forma, que todos los desgraciados que se fugan por di-

cha frontera de la zona roja, son detenidos y entregados a las Autoridades marxistas fronterizas para que éstas dispongan de ellos, con el espíritu de represalia que les es propio. Esto es, para la mayoría de los casos, suprimirles la vida.

Los «voluntarios» rojos

Perpignan.—Comunican de Barcelona que el General Pozas ha dictado severas instrucciones para la incorporación a filas de todos los hombres comprendidos en los recientes llamamientos.

Se organizan redadas por la policía catalana, deteniendo a todo individuo comprendido en la edad militar, siendo trasladados a Girona quedando allí recluidos en el edificio del Seminario; además se les impone una multa de 5.000 pesetas. Después son enviados al frente y si no satisfacen esta suma continúan en calidad de detenidos.

Sin respeto a las fronteras

Paris.—Comunican de Andorra que un grupo de 200 hombres pretendían cruzar la frontera para refugiarse en la pequeña República, pero que al ser sorprendido por las guardias rojas fueron muertos a tiros la mayoría y hechos prisioneros otros, dentro del territorio de Andorra.

Se confirma el traslado del gobierno a Barcelona

Paris.—El cónsul general de Valencia en París, ha confirmado en parte el traslado del Gobierno rojo a Barcelona, por necesidades políticas y de la guerra.

Más moneda municipal

Barcelona.—Leemos en la Prensa de Barcelona del día 2:

«En la reunión celebrada por el Comité municipal permanente, el día 30 de Septiembre, tomó los siguientes acuerdos:

»Proceder a una emisión de tres millones de billetes de 1'50 pesetas.»

La venta de leche

Y continuamos leyendo:
«Mientras no puedan incrementar se las llegadas de leche líquida o condensada a nuestra ciudad, y con el objeto de evitar que la de que actualmente se dispone sea distribuida en forma según ordena la Consejería Regidora de Abastos, se advierte a todos los industriales expendedores de leche líquida o condensada, sin ninguna excep-

ción, que no está permitido detallarla en vasos. Queda excluida de esta disposición la «leche vegetal».

Sacrilegio

Paris.—Noticias procedentes de Madrid confirman que el Palacio de la Nunciatura ha sido restaurado convenientemente para que los milicianos de la Brigada Internacional puedan celebrar festines y fesiejos a su vuelta del frente.

Un nuevo jefe rojo

Madrid.—«Castilla Libre» da la noticia de que un tal Cipriano Mera ha sido nombrado jefe del cuarto Cuerpo del Ejército rojo. Publica su biografía de la cual se desprende que el tal Cipriano no conoce la milicia nada más que en sus pocos meses de cuartel, habiendo sido toda su vida carnicero en Las Ventas.

Auguramos a Cipriano grandes éxitos, no precisamente militares, pero sí de nuevas y criminales carnicerías.

Ante los últimos avances en Asturias

Valencia.—Los últimos avances nacionales en la región asturiana tienen al vecindario valenciano hondamente impresionado, con mayor motivo después de las manifestaciones de Prieto por las que prometió poner remedio a los males de Asturias.

No solamente no ha ocurrido así, sino que la enfermedad se agrava y ya nadie pone en duda la caída de Gijón y la total incorporación de Asturias a la España de Franco.

Preparados para la huida

Gijón.—El gobernador general de Gijón, ha dado órdenes oportunas para que todos los fondos de los bancos y cajas de ahorros de Asturias, sean llevados a Gijón, estando de esta mansa a disposición de los jefezuelos marxistas para llevarlos en su huida.

Cursillos para ateos

Varsovia.—Han llegado a Lenin-

grado varios ciudadanos españoles de ambos sexos que vienen a hacer los cursillos antirreligiosos.

Permanecerán en Rusia 6 meses, durante los cuales aprenderán los métodos necesarios para envenenarse de ateísmo.

Contra los padres de los prófugos :

Perpignan.—En la zona roja de España se castiga duramente a los padres de los mozos movilizados que no se presentan a cumplir sus servicios militares.

Las penas consisten en encarcelamiento y multa.

En algunos casos los padres de los prófugos han protestado airadamente del atropello que con ellos se cometía, por lo que han sido castigados a permanecer en la cárcel varios meses y a pagar fuertes multas.

Anuncie usted en LUCHA

Noticias del Movimiento

Los marxistas intensifican sus métodos de destrucción

A medida que las bordas de Belarmino Tomás ceden terreno ante el empuje incontenible de los soldados de España, los métodos de destrucción que ha tiempo pusieron en práctica adquieren caracteres de verdadera tragedia.

El incendio premeditado y brutal de Cangas de Onís, Tarna e Isoba, estos dos últimos pueblos habitados por gentes modestas que viven del pastoreo y de la labranza, ha colmado la medida, en tal forma, que no parece sino que las furias todas del averno se dieron cita en estas infelices poblaciones asturianas para satisfacer en ellas todo su odio y toda su maldad.

El incendio total de Vizcaya, Santander y Asturias no es un mero episodio de la guerra, sino una prueba rotunda e irrefutable de un plan de destrucción preconizado, estudiado e incluso anunciado desde Indalecio Prieto hasta Matilde de la Torre pasando por Belarmino Tomás, Amador Fernández y González Peña. Es decir, por cuantos representan la resistencia bolchevique contra la genuina España que se ha alzado en armas en defensa de la civilización.

Unos y otros han proclamado repetidas veces que el fascismo no encontrará en Asturias otra cosa que montones de escombros y ruinas. Y esclavos de la promesa bestial van reduciendo a escombros regiones enteras que mienten querer y defender.

Primero Guernica, Amorebieta, Eibar. Después Potes. Y ahora Cangas de Onís, Isoba y Tarna. Mañana... ¡solo Dios sabe qué otro crimen serán capaces de realizar!

Es necesario que el mundo sepa la serie de villanías que los marxistas españoles están cometiendo, muy especialmente esos pueblos que al poner sus barcos y sus hombres y sus armas y su dinero a disposición de la barbarie más desenfrenada, no protegen a poblaciones civiles que tienen en el Gobierno cristiano de Franco su mejor amparo y valimiento: protegen a bordas inhumanas de asesinos e incendiarios que cometen atentados tan flagrantes a la civilización como la destrucción organizada de Asturias.

A la vista de los pueblos asturianos destruidos por la tea incendiaria de los rojos no hay más remedio que profesar enérgicamente y pedir el inflexible castigo de los que ni son hombres ni españoles.

Actividad de la artillería nacional

Madrid.—Las baterías nacionales han castigado duramente durante las últimas horas los objetivos militares de la capital madrileña.

Ha sido tal el acierto de los artilleros de Franco que no ha quedado ningún objetivo sin sufrir el violento castigo de los obuses de grueso calibre, siendo destrozadas varias importantes fortificaciones y ocasionando bastantes bajas entre las desmoralizadas tropas de Miaja.

El intenso cañoneo ha impresionado vivamente al vecindario que presiente próximas jornadas decisivas, abundando en la opinión de que pronto se desmoronará el loco castillo levantado por el marxismo internacional.

Ezquerria se incorpora al Ejército Nacional ::

Bilbao.—Ha llegado a esta población el célebre corredor ciclista que últimamente intervino en la Vuelta a Francia, Federico Ezquerria.

El objeto de su viaje lo motiva el haber sido movilizada su quinta, por cuya causa se ha presentado en

la Caja de Reclutamiento para su incorporación a filas.

Relaciones Hispano-Brasileñas

San Sebastián.—Ha quedado constituida en esta capital la Cámara Hispano-Brasileña, a cuyo organismo pueden dirigirse cuantos españoles tengan asuntos que resolver en los países americanos.

El Embajador de Alemania

Santander.—Ayer llegó a esta ciudad el ilustre Embajador de Alemania.

Su estancia en la capital montañesa ha despertado gran interés y entusiasmo, siendo constantemente agasajado por las autoridades y vecindario santanderino.

El ilustre huésped se muestra sumamente complacido por las atenciones de que es objeto.

Viajero ilustre

Pamplona.—Ha llegado a esta población, el delegado del Vaticano, Monseñor Antoniutti. Fue recibido por el Cardenal Gomá, y cumplimentado por las autoridades civiles y militares.

Vida roja Una singular proposición de Ley para los diputados marxistas

Como se informa al público en la zona roja

Valencia.—«Verdad», órgano del partido comunista, que aparece en Valencia, comenta el 21, la no reelección de España en Ginebra.

Tratando de buscar consuelos y paliativos a la derrota, escribe dicho periódico:

«Hay una magnífica prueba de solidaridad en la posición de Bélgica, que no quiere aceptar la proposición que se le ha hecho para que presentara candidatura, por cuanto este acto podía ser considerado como desamistoso para España».

En efecto, Bélgica,—todo el mundo lo sabe—, ha sido elegida miembro de la S. D. N. y ha aceptado la designación.

Así se informa al público en la zona roja.

El juicio de la City

Londres.—El «Times» de Londres de ayer publica una carta del ciudadano británico William J. Thomson que, procedente de Gibraltar, ha llegado a la capital de Inglaterra y reside en el Savoy Hotel, que comienza diciendo: «Cuando llegué a Londres hace pocos días y tuve que cambiar moneda española en inglesa, me dieron una libra esterlina por cada 273 pesetas de Valencia. El mismo día, para comprar una libra esterlina bastaban 77 pesetas del General Franco. Este es el juicio que forma la City de la situación en España».

El señor Thomson muestra su sorpresa de que, siendo ésta la realidad, existan aún entre la masa del público británico gran número de ideas equivocadas acerca de España. Aprovecha esta ocasión para repetir que en el territorio ocupado por las tropas del General Franco, imperan la paz, el derecho y el orden, que contrasta con el caos y el pillaje de la otra parte. Afirma terminantemente que los intereses británicos de España estarán, bajo el Gobierno del General Franco tan a salvo como en la misma Inglaterra. Acaba lamentándose de que muchas de las noticias inexactas o totalmente falsas sobre la situación de España aparezcan como fechadas en Gibraltar.

El simulacro de Parlamento catalán

Barcelona.—Se ha reunido el Parlamento catalán. No sabemos para qué. No hubo debates ni votaciones. La sesión duró 17 minutos. No se trató más que de lo siguiente.

Primero. Lamentar la muerte de un diputado.

Segundo. Acordar que los asuntos pendientes pasen a las Comisiones.

Tercero. Suspender las sesiones hasta nuevo aviso.

Valencia.—Se presentó al pseudo Parlamento de Valencia una proposición de la que da cuenta la prensa roja de 2. Tiene por objeto acordar que «si un diputado deja de asistir sin causa justificada a las sesiones de la Cámara durante dos meses consecutivos sin obtener licencia, puede ser privado de las prerrogativas de diputado y suspendido en todos sus derechos como tal por acuerdo de la Cámara o de la Diputación Permanente, previo dictamen de la Comisión de gobierno anterior».

Prescindimos de comentar el fondo de la proposición. Se comenta sólo. Lo que vemos imposible, es aplicar la sanción. Como puede un diputado dejar de asistir a las sesiones durante dos meses, si éstas sólo se reúnen dos días.

En Caspe están que rabian

San Sebastián.—Los desastres rojos en Aragón han puesto a los que en Caspe confiaban en una victoria al borde de la rabia.

Primero creían que en Sabiñánigo el marxismo podría obtener algunas ventajas y cuando se convencieron de que lo único que recogían eran desastres volvieron sus ojos

hacia Fuentes de Ebro, donde las últimas jornadas han sufrido tales palizas que difícilmente podrán repararlas.

Ahora, vistos los resultados de todas sus tentativas, la desilusión se ha apoderado de todos y nadie cree en el triunfo del marxismo.

La rabia que padecen algunos ciudadanos significa una alegría para el vecindario de Caspe que está curado de marxismo y desea con toda su alma la entrada del ejército nacional.

Aguirre «Negus II»

Valencia.—Ha llegado a esta capital levantina, el ex-jefe de la república de Euzkadi Josechu Aguirre.

Pero lo curioso del viaje es que lo ha realizado en un avión que había pertenecido al «Negus» de Abisinia y cuando éste llegó a Europa lo vendió a una agencia que luego se lo colocó a Aguirre.

Sólo le faltaba a Napoleunchu el aparatito para ir haciendo el abisinio por el mundo. Cualquiera día lo vemos con un impermeable y un paraguas abierto.

El jefe del fascio holandés, en Málaga

Málaga.—Ha llegado a esta capital el jefe del Fascismo holandés, señor Meller, que realizó varias visitas a instituciones oficiales.

Se muestra admirado por la gran obra de reconstrucción de España y recibe constantemente muestras de simpatía por parte del pueblo malagueño.

Exposición de arte

Sevilla.—Ha sido inaugurada hoy con gran éxito, la magnífica exposición de esculturas del artista Martínez Montañés.

Al acto asistieron destacadas personalidades y críticos de arte y el

general Queipo de Llano que hizo uso de la palabra.

Avance hacia Gijón

Frente de Asturias.—Continúa el avance de las tropas nacionales hacia Gijón, aprovechando el buen tiempo. En el sector oriental, nuestras tropas han perseguido al enemigo, que huye precipitadamente sin apenas intentar resistir, pero no sin antes haber volado con dinamita todos los pueblecillos que tienen que abandonar y hacerlos evacuar por la fuerza.

La política del Frente Popular Francés

París.—«Le Jour» denuncia la política loca de y de aventuras seguida por el Frente popular francés, y afirma, que, si la frontera de los Pirineos no ha sido abierta y se logra evitar una conflagración general, el mérito recae sobre la actitud enérgica y clarividente del gobierno de Londres, el cual, informó al embajador francés que declinaba toda responsabilidad por las consecuencias que acarrearía consigo la apertura de la frontera de los Pirineos.

- Información del Extranjero -

El general Muller, secuestrado en París, se halla en Moscú

París.—Una Agencia periodística, informa que en Moscú prosiguen las detenciones ordenadas por Stalin. El secretario y presidente de Cultura han sido detenidos acusados de troskistas. En el mismo edificio donde han sido recluidos, se encuentra el general Muller, que hace poco tiempo fué secuestrado en Francia.

Consejo de ministros francés dedicado a política internacional

París 14.—Hoy tuvo el Gabinete francés Consejo de ministros, que estuvo dedicado casi exclusivamente a política internacional.

Delbos explicó al Consejo la situación creada por la nota que Italia envió como respuesta a la anglofrancesa. En consecuencia, el sábado próximo, accediendo a los deseos de Italia, se reunirá el Comité de No Intervención. En esta reunión se verá cómo opinan las demás naciones, y en consecuencia, si hay lugar, Francia recobrará su libertad de acción sobre la no intervención.

Inglaterra pidió a Francia que accediese a estudiar la cuestión de la retirada de voluntarios en el seno del Comité de Londres. Francia contestó afirmativamente, pero bien entendido que será en las mismas condiciones que cuando se suspendieron las deliberaciones en el mismo.

En Londres ha tenido lugar una entrevista Eden Corvin, que ha estudiado

las mismas condiciones. De esta reunión puede salir la solución, pero en caso contrario Francia abrirá la frontera de los Pirineos, suspondrá los embargos de armas y autorizará el tráfico de las mismas a través de su territorio.

Nueva York 14.—Varias personalidades católicas han hecho público un documento manifestando su simpatía por el Movimiento que acaudilla el General Franco.

La causa de Franco—dice dicho documento—es análoga a la de la Revolución americana. Es el Cristianismo contra el oscurantismo soviético.

El comunismo en Argentina

París 14.—Comunican de Buenos Aires, que al tener noticias las autoridades del funcionamiento clandestino de varias escuelas comunistas, dió orden de clausurarlas.

Han sido clausurados 69 centros, donde recibían enseñanzas soviéticas niños de 12 a 14 años. El programa que se les enseñaba es el siguiente: Lucha de clases, obreros y patronos, política y gobiernos burgueses, el Gobierno de la Unión Soviética defensor del proletariado, etc, etc.

Anuncie V. en LUCHA

La guerra de China y el Japón

Actividad de la aviación japonesa

Shanghai 14.—La guerra de China se ha caracterizado por una gran actividad aérea desplegada por la aviación japonesa.

Sus objetivos fueron todo el frente de Shanghai y especialmente la estación norte y las vías férreas que de allí parten, Nankín donde fué bombardeado el aeropuerto, el ferrocarril de Putungta Kantón que quedó inutilizado y por lo tanto esta última ciudad completamente aislada.

Sabotaje contra el Japón

Londres 14.—Los socialistas de la colonia inglesa de Bengala han acordado declarar el sabotaje a los productos importados del Japón.

Bar España

Hoy, con motivo de la fiesta de Santa Teresa, variado repertorio de bocadillos, callos, caracoles, hígado a la vizcaina, cerveza muy fresca y ensaladilla a la española.

Café, Licores de las mejores marcas —
Especialidad en chocolates a la española.
Papel de escribir gratis para los combatientes.
Calle de Rubio
HAY REFUGIO
TERUEL

Farmacia-Droguería

Perfumería y Optica científica —
Cópez Romar Teruel

Lea usted LUCHA

Noticias diversas

Tráfico de armas en Estados Unidos

Nueva York 14.—Los Estados Unidos han vendido armas a diferentes países por valor de 28 millones de dólares, siendo Rusia la que ha adquirido en mayor proporción, pues el valor de las compras asciende a 18 millones de dólares.

Visita a Londres del presidente yugoeslavo

Londres 14.—Como se había anunciado llegó procedente de París esta mañana, el primer ministro de Yugoslavia señor Stavinovich. El objeto de su viaje es negociar un acuerdo con la Gran Bretaña sobre asuntos económicos y financieros. Inmediatamente de su llegada se trasladó al Foreign Office donde conferenció con el señor Eden.

Las elecciones francesas

París 14.—Los comunistas franceses están haciendo una activísima campaña en vistas de la segunda vuelta. Maneja a este objeto grandes sumas de francos por lo que se cree que esta propaganda está financiada por Rusia. Mientras tanto la vida se hace en Francia cada vez más difícil. El índice medio que al hacerse cargo del Poder el Frente Popular era de 420 puntos, ha ascendido hasta 606 en el último mes.

Pacto chino soviético

París 14.—El agregado militar soviético en Nankín, recibió órdenes de

su gobierno, de salir para Moscú. Se cree que los soviets piensan realizar un pacto con los chinos, cosa que acarrearía la guerra de los comunistas con Japón.

Trabajadores alemanes en Italia

Florenza 14.—Los trabajadores alemanes que se encuentran en visita de intercambio por Italia están efectuando su estancia en esta ciudad. Han visitado los principales monumentos de la población deteniéndose en la Basílica de San Lorenzo. Ayer estuvieron en el Sagrario de los caídos en la guerra y por la revolución, donde depositaron coronas de flores y por la tarde asistieron a una función de gala en el teatro Verdi; y con este motivo se renovó el entusiasmo por Hitler y Mussolini.

Ha sido convocado el Comité de No Intervención

Londres 14.—En la mañana de hoy el embajador de Italia conde Grandi celebró una entrevista en el Foreign Office con lord Plymouth presidente del Comité de No Intervención. Como consecuencia de esta reunión inmediatamente lord Plymouth envió un comunicado a las embajadas y legaciones de los países representados en el primer subcomité anunciando la reunión de las mismas para el sábado día 19 a las diez y media de la mañana en el Foreign Office.

Con este motivo son esperados en Londres el presidente del Consejo francés señor Chautemps y el ministro del Exterior señor Delbós.

PANADERIA

TUROLENSE

DE

TOMAS GOMEZ

Ultramarinos y comestibles finos.—Especialidad en bocadillos.

LA CASA DEL JAMON

Ramón y Cajal, 7 — Teléfono 139 — TERUEL

Visite Casa Bejarano

Cafés tostados superiores.—Alubias legítimas del Barco de Avila.—Garbanzos finos y lentejas superiores, de Castilla.

A todas las fuerzas del Ejército, Guardia civil, Falange, Requeté y Milicias, precios especiales.

Mercería / Perfumería / Novedades

Casa NICOLAS

La más importante de la provincia

CAMPESINOS: La Falange vigila de cerca a los mercaderes de vuestra necesidad, de vuestro trabajo y de vuestro trigo.

La Falange os pide le ayudéis en sus trabajos para redimir al Campo.

Cuando se intente no respetar la tasa, cuando os habla escépticamente de la Ley del Trigo, acudid a ella. Haréis Patria y contribuiréis a vuestro mejoramiento de vida.

¡Arriba el Campo! ¡Arriba España!

NOTAS LOCALES

Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el sábado día 16 de Octubre de 1937, Año Triunfal.

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media.
Sala A: Encarnita Ortega y María Murria.
Sala C: Pilar García y Pilar Lezana.
Sala E: Dolores Asensio y Purificación Narro.
Segundo turno, de una y media a nueve y media.
Sala A: Pilar Ferrer y María Pescador.
Sala C: Carmina Pardos y Pura G. Cordobés.
Sala E: Avelina Martínez y Matilde Cruz.
Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).

Visitación Torres, Angeles Olba, Petra Sáez y Consuelo Salvador.

SUPLENTE

Del primer turno.—Encarnación Ortega e Inocencia García.
Del segundo.—Emérita Galindo y Amparo Gonzalvo.
Del tercero.—Fe Martín y Teresa Navarrete.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Del primer turno.—Angelita Francisco y María Vicente.
Del segundo.—María Martínez y Rosa Martínez.
Del tercero.—Ascensión Esteban y Nieves Alegre.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas con el fin de suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada no hayan podido asistir.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Bendición de Banderas en Caudé

El pasado día 12, «Fiesta de la Raza», tuvo lugar en este simpático pueblo, parte de nuestros frentes, la solemne bendición de las banderas nacional y nacional sindicalistas.

En la iglesia parroquial y con asistencia de las autoridades militares y civiles, así como del pueblo en masa, se verificó el acto.

Una vez verificada la ceremonia tuvo lugar un brillante desfile por las calles del pueblo, durante el que se vitoreó entusiastamente a Franco, al Ejército y a la Falange.

Gobierno Militar

Por el Gobierno Militar de Teruel, se ha impuesto una multa de quinientas pesetas, a un vecino de Castralvo, de las cuales, se han ingresado doscientas cincuenta pesetas en la Junta Recaudatoria Civil de Fondos para el Ejército, y se ha hecho entrega de ciento veinticinco pesetas al Auxilio Social, y otras ciento veinticinco al Comedor de Caridad de esta Plaza.

La Revista que llena un hogar



La encontrará usted en el CONTINENTAL EXPRES Salvador, 8.-Teruel

Se necesita dependiente para comercio de ultramarinos y confitería. Dirigirse a la Confitería Muñoz, Plaza de Carlos Castel, Teruel.

DEPOSITO DE CERVEZA

La Zaragozana

PIQUER, 20. 2.º
EMILIANO P. PEREZ

Se pintan y restauran ISLESIAS

Grandes facilidades de pago
Severiano Doporto 6

Estatutos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS

Pedidos a la Jefatura Provincial de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista, previo envío por giro postal del importe del pedido.

Cada folleto 0'25 pesetas.

Que no puedan creer nuestros valientes que les olvidamos. Lo creeran si sufren. Para evitarlo, trabaja en la «campana de abrigo del combatiente» de la Delegación de Frentes y Hospitales. Los puntos que tejen tus agujas hacendosas, mujer española, son el mejor recuerdo para los que por todas nosotras combaten y triunfan. Ellos piensan en tí; demuestra tú que no les olvidas. Ora y trabaja.

PRONTO:

A beneficio de Falange Española Tradicionalista, se proyectarán las proyecciones nacionales

LA DOLOROSA LOS CLAVELES

ESTUFAS

Ferretería PAMPLONA

TUBOS DE ESTUFA

Ferretería PAMPLONA

CARTUCHOS PARA CAZA

Ferretería PAMPLONA

LINTERNAS Y PILAS

Ferretería PAMPLONA

Toda clase de material eléctrico

Ferretería PAMPLONA

LEON LESPINAT 5 DE JULIO, 15

Pone en conocimiento de su distinguida clientela que se están terminando las

UVAS para COLGAR

debiendo el que desee comprar pasar aviso urgente a la PANADERIA FRANCESA

Obras de actualidad

de Peman, Pérez Madrigal y otros DIARIOS, SEMANARIOS Y REVISTAS

Continental Expres SALVADOR, 8 TERUEL

HERNANDEZ

DENTISTA

Calle San Juan, núm. 30

Consulta de 11 a 1

Almacén de Aceites y Ultramarinos

Fábrica de chocolate; jables y aserrar maderas

Viuda de Joaquín Asensio

Ovalo, 7

Teléfono 12

TERUEL

Por la Patria el Pan y la Justicia

¡ARRIBA ESPAÑA!



El Estado Mayor rojo exalta el uso criminal de la dinamita

El boletín decenal que sirve de órgano oficial al Estado mayor del Ejército rojo de tierra, inserta en número reciente un artículo que, entre otros, con tiene los siguientes párrafos de innegable fuerza reveladora.

«Asturias la minera, se defiende con la dinamita. Es su arma natural y obligada. El bravo minero, aun que tiene fusiles y cañones y ametralladoras, se acuerda de lo suyo, del cartucho que enciende con la punta del cigarro y que arroja con actitudes de discóbolo. La gesta asturiana, por el heroísmo derrochado, quedará como una antorcha de luz inextinguible en la historia de nuestra República.»

Esta glorificación del minero, ingerto en foragido, y esta exaltación de la dinamita aplicada a fines criminales, ajenos a la moral y a la técnica propias de toda guerra, se vuelven contra la horda asturiana con toda la fuerza de una confesión auténtica de barbarie. Cangas de Onís, es el ejemplo más reciente de la doctrina sentada en su boletín por el Estado rojo.

Las palabras reproducidas y los hechos perpetrados, harán meditar seguramente a determinadas caillerías y a la conciencia sana del mundo.

Crónica de la situación militar

(Viene de primera página)

triumfo indiscutible para las tropas de España.

Se sabe que el adversario trata de atraer nuestras fuerzas de Asturias hacia aquel frente, con el propósito de mejorar la desesperada situación de los mineros. Todo es y será inútil para el ejército marxista. Franco sigue su marcha inexorable, hacia el corazón de Asturias, mientras la línea del frente aragonés continúa fundamentalmente siendo la misma.

El número extraordinario de bajas que sufren los rojos en este sector de la guerra, y la enorme cantidad de elementos de combate que pierden constantemente, prueban hasta qué punto sus mandos han tratado de conseguir unos objetivos sin economía de material de guerra ni de hombres. En este momento se acercan a 700 la cifra de aviones enemigos, seguros, que hemos derribado desde el principio de la contienda. Es incalculable el número de carros rusos inutilizados a lo largo de la campaña; la enorme cosecha de cañones, ametralladoras y fusiles realizada en los diversos frentes por el Ejército nacional, ya dado por la emisora de Radio Nacional en varios

resúmenes impresionantes. A esto, añádase también el material de guerra que nuestra gloriosa Marina, en vigilancia consiente del tráfico enemigo, ha hundido o apresado; sin embargo, los combatientes al servicio del Gobierno de Valencia, que parece está a punto de llamarse Gobierno de Barcelona, continúan consumiendo este material en grandes proporciones, lo que demuestra indudablemente la torrencialidad de la colaboración a la defensa roja.

Los mandos rusos de la aviación roja se dan tanta prisa en conseguir hombres y material, que la mayoría de los pilotos son lanzados a los frentes de batalla con escasísimas horas de vuelo y con los más precarios conocimientos de la lucha en el espacio.

Este derroche de sangre y de elementos de guerra no varía, ni puede variar, el rumbo de nuestra victoria. Todo se estrella contra nuestra superioridad técnica, contra nuestro espíritu y entusiasmo contra el arte militar del Ejército que a las órdenes del Caudillo, continúa imperturbable y seguro en el triunfo,

Crónica de Asturias

(Viene de primera página)

magnífico. En el frente oriental, hemos tomado, con poca tenacidad y resistencia, un gran puñado de alturas y pueblos, entre ellos el de Arriondas, El Colono, Lago, Ciavano, Llanes, Llanes de Parres, Parres de Santianes, etc. Sé ha copado una compañía entera de mineros y, en tanto, se han hecho 276 prisioneros. Como novedad diré que también aquí hemos cogido un tanque ruso, con su cañón y todo, seis ametralladoras y 200 fusiles, varias locomotoras y muchos vagones en Arriondas y un gran depósito de víveres. Para coronar este día de gran fortuna, diré, que hemos conquistado la celebre Peña Lasa, que desde el principio de la ofensiva, por la parte de León, teníamos bloqueada; pero que no se podía, sin una gran maniobra, ocuparla y hoy lo hemos hecho, recogiendo 28 muertos de sus defensores.

Aún hay más, porque el primer Batallón de Montaña N.º 1 tomó las posiciones enemigas de Canto de la Majada, aniquilando a sus defensores con todos sus jefes y oficiales; 200 cadáveres cogidos y 70 prisioneros hechos. ¡Vamos, un día regularcito! A poco que continúe, esto va a durar menos que azucarillos en agua. Así sea,

AMPLIACION.— Creían ustedes que había terminado, pues no no, Ahí va lo bueno del día.

Otra de las columnas no ha tomado más que los siguientes pueblos:

Castiellos, El Cuelo, Navares, Socavega, Huelgas, El Canto de Cecino y 15 o 20 cotas más que no digo, Algo así como media provincia asturiana. Y no hay que decir que hemos hecho otros 150 prisioneros y se han recogido 87 cadáveres más.

A este paso... ¿Se acuerdan ustedes de aquel simul que empleé cuando cayó Torrelavega? Fué el del azucarillo, Bueno, pues en Asturias, no es precisamente un azucarillo, pero un terrón de azúcar, es lo que está en el fondo del vaso. Cuestión de volver un poco la cucharilla. En resumen, hemos quedado sobre el Cuelo y hemos llegado hasta la región de Colunga, lo que quiere decir nada menos, que estamos en la Asturias, relativamente llana.

Editorial LUCHA.—Temprado, 11

Desde el frente asturiano

Los rojos volaron los puentes de Arriondas

Por «Spectator»

Yo creía que no me quedaba ningún esfuerzo por superar en esta campaña, pero estaba equivocado. Me parece que los rojos, confiando en mi presencia y teniendo en cuenta mis antecedentes deportivos, me prepararon esta fiesta de vacaciones.

Con profusión de puentes volados he cruzado el Sella, por la parte de Arriondas.

Anoche el Parte Oficial, decía que Arriondas estaba rebasado y y añade hoy, que las fuerzas españolas estaban varios kilómetros más allá, por el Sur, y Oeste, camino de Infiesto. Esta posición de las fuerzas conjugadas que han operado sobre Arriondas, ha permitido no ya la ocupación hoy lograda, sino lo que es más importante, que Arriondas, aun que haya sufrido bastante, no sea un montón triste de escombros como Cangas de Onís.

Desde este valle hasta Rozas, donde había otro magnífico puente también volado, todas las casas modestísimas, aún lado y otro de la carretera, están sádicamente quemadas, es decir, que a aquella destrucción de Cangas de Onís, hay que añadir ahora el espectáculo de la carretera, que a un lado y a otro no tiene más que cuatro ennegrecidas casas, pues todos los hogares modestísimos se han convertido en montones de escombros, por milagro de la gasolina. Más allá el puente de Rozas, ha sido hoy mismo sustituido, por uno que han improvisado los ingenieros, con más de 80 metros de luz sobre el Sella.

Y seguimos siempre la marcha por la carretera que nos lleva hasta 200 metros de Arriondas. Fueron aquí otros dos puentes volados, uno el que está precisamente en el cruce estratégico de esta carretera, que ha quedado colgado en la vía como aquel tranvía de Arriondas inutilizado hace años. Por milagro de equilibrio inestable se puede pasar todavía por esta vía, mientras los pontoneros se dedican eficazmente a levantarla. Pero allá, otro soberbio puente sobre el Sella en la misma entrada de Arriondas con más de 150 metros de luz, yace sepultado en el fondo del río que por allí lleva abundante caudal, y es totalmente y absolutamente imposible de vadear.

Las fuerzas que rebasaron tuvieron que atravesar otro puente volado, sobre el que habían colocado unos tabloncillos resbaladizos y con peligro de caer al río alcanzaron la orilla. Pero no importa. Por este mismo sector,

nuestros bravos soldados, con el agua a media pierna, han cruzado el Sella y han continuado impenetrable su recorrido triunfal.

El aspecto de Arriondas no es tan desolador como el de otros pueblos. Las casas que están más próximas al puente, han sido víctimas de la voladura terrible y son montones de escombros. Pero esta primera impresión terrorista que semeja a la de Cangas, no es tan intensa; porque los rojos cercados por una maniobra genial, tuvieron que escapar presurosos sin prender fuego más que a ocho o diez casas. Estas fincas son las mejores, pero no obstante, todo el resto del caserío, y entre ellos los edificios donde estaban instalados los bancos, etc. se han salvado de la destrucción que se presenta.

Las calles están sucias, como todas las de las ciudades dominadas por los rojos. En este primer momento, he contado hasta cien personas, entre ellas dos viejos, que han vuelto ya del monte y tres muchachas famélicas que piden pan con los ojos arrasados en lágrimas.

Los soldados que ocuparon Arriondas han encontrado los objetos más heterogéneos abandonados por los rojos en su huida. La iglesia convertida en un almacén por los rojos, ha servido hoy de prisión para dos compañías íntegras de milicianos que anoche mismo se pasaron a nuestras filas. Y los escombros y las inmundicias se continúan a través de las calles.

Ya marchan las columnas hacia Infiesto y cuando vadeáramos el río, empezó a llegar a Arriondas la primera gente, que fueron a esconderse, para salvar la vida en las cuevas y escondrijos del monte próximo.

¡Arriondas por España! Es más que un grito salvador, una afirmación rotunda de lo que puede nuestro Ejército invencible, que cada vez toca más próximos los objetivos finales.

Las operaciones que han continuado camino de Infiesto, han conseguido objetivos magníficos en la Sierra de Tospe y pueblo de Tospe, Arides, Liábano y otros han quedado en nuestro poder. Nada importa a nuestro esfuerzo que el camino de Cangas de Onís a Arriondas, los puentes hayan sido volados, mañana estarán en su lugar, y en un plazo inmediato la Asturias estará totalmente libre de la lepra roja.